

Enorme Concentración de Fuerzas Nacionalistas en Aragón

CIENT MIL HOMBRES, TRES MIL CAÑONES DE TODO CALIBRE Y CUATROCIENTOS AVIONES DE BOMBARDEO

PREPARASE ASI LA GRAN OFENSIVA DE OTOÑO QUE HA DE SEPARAR los principales frentes ROJOS de sus COMUNICACIONES

El General Franco trata con esa ofensiva de terminar la guerra civil antes del invierno

Dos sectores abarcará la ofensiva nacionalista: las regiones de Zaragoza y de Teruel

SAN JUAN DE LUZ, 11. — Despachos militares llegados a la comandancia de Irún informan de la vasta concentración de fuerzas nacionalistas que está efectuándose en este momento en varios frentes de Aragón, en preparación para la gran ofensiva de otoño que ha de separar los principales frentes gubernistas de sus comunicaciones terrestres en un esfuerzo supremo para terminar la guerra civil antes de que venga el invierno. Se asegura que el general Franco está reuniendo un conjunto de tropas escogidas que se asemeja a las grandes concentraciones de la guerra mundial, hablándose de cuatrocientos aviones de bombardeo, tres mil cañones de todo calibre, y cien mil hombres de reserva además de las fuerzas ya estacionadas en ese frente. Aunque las noticias llegadas saqui no estipulan un sector especial donde los nacionalistas comenzarán el gran empuje, se cree que éste se llevará a cabo en dos sectores, el primero en la región al sur de Zaragoza y el segundo cerca de Teruel.

Continúa la retirada de los asturianos

Así lo admite Madrid, que agrega que los milicianos se ven obligados a retroceder ante el poderío de los nacionalistas

En las montañas de Covadonga, los nacionalistas se apoderaron de importantes posiciones

MADRID, 11 UP.— Durante el día de hoy se libraron una serie de desesperados encuentros en el sector oriental de Asturias, donde los milicianos se vieron obligados a retroceder ante el poderío de las fuerzas nacionalistas, después de haberles causado numerosas bajas. Empero, en el sector sur la obstinada defensa gubernista continúa. Encarnizado fué el combate que se libró en las montañas al oeste de Covadonga, donde los nacionalistas se apoderaron del cerro 910, después de haber bombardeado toda esta región por medio de sus fuerzas aéreas en repetidas ocasiones. Al anochecer del domingo los nacionalistas quedaron en posesión definitiva del cerro 910 y de las alturas vecinas.

NIEGAN

LOS JAPONESES ESTAR USANDO GRANADAS DE GAS

SHANGHAI, 11 UP. — Las autoridades militares Japonesas, explicaron por medio de su vocero oficial de que los cargos chinos de que la artillería japonesa está haciendo uso de gases venenosos no están de acuerdo con los hechos. El vocero hizo ver que las potentísimas granadas japonesas (PASA a la página 6)

CANGA DE ONIS CAYO ANOCHE

Otro FORMIDABLE BOMBARDEO a Madrid

Las granadas estallaron en los barrios céntricos

Con gran violencia se pelea en el sector del oeste

LONDRES, 11 UP. — Mensajes de prensa recibidos en esta capital en las horas de la mañana informan que a las ocho y 30 minutos las baterías nacionalistas iniciaron uno de los más severos bombardeos que se han visto hace varias semanas. Las granadas estallaron en los barrios céntricos durante media hora cuando se hizo una pausa y a las diez y 30 minutos se reanudó el fuego, causando numerosas víctimas entre las personas que andaban por las calles haciendo sus compras de víveres, los niños que iban a sus escuelas y los trabajadores que caminaban hacia sus talleres y fábricas. El bombardeo vino en continuación de un duelo de artillería de gran violencia en el sector oeste de Madrid, el cual duró seis horas y se efectuó durante la noche.



Quilindes
Nº 491—Director: Rafael Soley—Año II.
Sas José, LUNES 11 de octubre de 1937



También se apoderaron los nacionalistas del Paso de Tarna

Cangas de Onís es la llave de las defensas asturianas hacia el este

HENDAYA, 11 UP. — Después de severos combates los nacionalistas anunciaron esta mañana la captura de la ciudad de Cangas de Onís, considerada la llave de las defensas asturianas hacia el este, y en las regiones de la costa del Cantábrico. Las fuerzas del general Solchaga entraron a la ciudad a las diez de la noche del domingo y la población quedó incendiada y prácticamente destruida por los encarnizados combates que se han desarrollado en toda esa región. La caída de la ciudad vino después de que las brigadas de requetés habían escalado las alturas de Olingo que dominan la ciudad, haciendo imposible toda resistencia bajo el fuego destructor de la artillería de los nacionalistas. Fueron los mismos milicianos asturianos que incendiaron la ciudad antes de que evacuaran sus casas y edificios, arrasando la antigua población. Entre tanto las tropas de los go

Francia abrirá su frontera sur por las exigencias de su vida propia

Los jefes del ejército no asumen la responsabilidad de defender Francia si España es invadida por tropas extranjeras — La Gran Bretaña está de acuerdo si la seguridad de Francia exige esa acción —

LONDRES, 11. UP.— De fuentes exclusivas la United Press ha sabido que el alto mando del ejército francés ha informado al premier Camille Chautemps de que las autoridades militares no podrán asumir las responsabilidades de la defensa del territorio francés y en especial de sus fronteras, si el envío a España nacionalista de grandes números de fuerzas extranjeras conduce a una victoria nacionalista, o el gobierno francés permite que esa invasión continúe indefinidamente. En vista de la gravedad de la situación como

se presenta ante los ojos del alto mando francés, se espera que Francia insistirá en que la frontera sur del país sea abierta lo más pronto posible, y se cree que el gobierno británico aprobará esa acción, ya que se le han dado al gobierno francés prendas definitivas de apoyo en este sentido, siempre que los franceses juzguen que la seguridad nacional exige esa acción. Sin embargo, el gobierno francés avisó al de la Gran Bretaña que no abrirá la frontera de los Pirineos de un

(PASA a la Página OCHO)

(PASA a la Página OCHO)



Des magníficas instantáneas del partido de fútbol de Cartaginés por 4 tantos contra 2. De izquierda a derecha: Héctor mota el segundo tanto para su equipo; y en el Estadio, en que el Centro Gallego venció. Penito interviene y quita a Bonilla la bola de los pies.

Cuál ha sido el mejor pianista de todos los tiempos?

EL GRAN ESCRITOR BOB DAVIS, DESDE FLORENCIA, ANALIZA EL PANORAMA DE LA MUSICA CONTEMPORANEA Y PONE DE RELIEVE LA IMPORTANCIA QUE EL MAGNETISMO PERSONAL DE ALGUNOS ARTISTAS HA TENIDO EN EL CURSO DE SUS GLORIOSAS CARRERAS

Vibraciones del minuto

La santidad de los tratados internacionales

Chiffon de papier, han sido todos los tratados entre naciones. Uno que otro ha sido la excepción. Las obligaciones a que el Derecho Internacional obliga parecieran no haber sido muy del agrado de nadie. La santidad de los tratados internacionales ha venido siendo siempre un mito. Aun cuando los principios que informan el Derecho parecieran inmutables en su letra, la serie de transformaciones de que han sido objeto; las interpretaciones múltiples que se han dado, siempre de acuerdo con las circunstancias, siempre bajo la careta salvadora de un nacionalismo aufrance, producto casi siempre de mentalidades colmadas de ambiciones, los hacen simplemente pedazos de papel. Y la risa asoma a los labios de las gentes cuando los diplomáticos ginebrinos o los representantes de las potencias se reunen en torno a una mesa y tras de invocar la santidad de los tratados y su afán de contribuir a la paz del mundo, firman convenciones. El mundo está harto de esos actos donde hasta la etiqueta rigurosa mueve a risa. Siempre, en todo momento, la fuerza supedita a la razón. Lu go nos habla del imperio de la espada. Esta sigue gobernando al mundo. El sabio, el filósofo no cuentan sino entre el retoricismo que se vive dentro de las universidades o en el gabinete de estudio. Pero en los gobiernos, es aquella, en sus múltiples fases, la que ejerce imperio y mando.

Pero no hay que dudar que entre las naciones débiles aun sigue siendo el Tratado especie de una divinidad a la que se rinde culto. Y ese culto no es platónico, pero la torna así la voluntad del más fuerte.

Honduras respeta las convenciones internacionales y declara la santidad del arbitraje. Reitera, dice el canciller Lozano, su fe en la obligación de conservar la paz continental y acogerá siempre cualquier sugerencia que se le haga para una mediación amistosa sobre asuntos de carácter internacional, toda vez que dentro de esas sugerencias vayan involucrados el respeto y acatamiento a los laudos arbitrales ya pronunciados. A nuestra manera de ver, el arbitraje donde únicamente puede tener fuerza es entre estas pequeñas naciones. Es entre organismos internacionales débiles como son estos países donde con mayor fuerza debe imperar. Es entre naciones de más o menos iguales características donde puede actuar sin sufrir descalabros. Entre el fuerte y el débil, la razón puede ser de este, pero la realidad hace que el fuerte siempre continúe ejerciendo su presión. El enunciado anterior, hecho por Honduras encaja bien a lo que nuestro país ha venido sosteniendo en materia internacional. La tesis hondureña parece ser igual a la nuestra en cuanto a nuestro problema limítrofe.

(Por Bob Davis, Corresponsal viajero de "Novedades") FLORENCIA

Todos los genios de la música, lo mismo si se trata de mujer que de hombre o de niño, e igual si es un virtuoso, de determinado instrumento, que si logra su fama merced a las excelencias de su laringe, más pronto o más tarde llega a Florencia en busca del juicio que a cada cual corresponde.

Florencia resulta un lugar ideal para cerciorarse de la autenticidad de ciertas reputaciones, muy especialmente cuando llega la época de la celebración de las fiestas musicales de la primavera. Es entonces cuando los amantes de la música, tanto de

Europa como de América, afluyen aquí para gozar de las audiciones de sus artistas favoritos. Claro que va en detrimento de la propia educación, crear todo lo que le dicen. Pero de entre los comentarios que se hacen respecto a los méritos de cada cual, hay algunos que sin duda resultan excelente entretenimiento para el oído que sabe ser apreciativo. Así yo voy a reproducir aquí los juicios de un florentino que se ha pasado cuarenta años reuniendo lo que pudimos llamar "estadísticas vitales" en cuestión de arte.

—Personalidad— me dijo — se llama la palabra que resume (Pasa a la pág. 3)

La Nota Internacional

El nuevo "autogiro" del Prof. Focke

Escribimos "autogiro" para darle algún nombre, pero como que todavía no le ha dado el inventor designación definitiva, ya que están aún en curso los trabajos y ensayos de perfeccionamiento.

La idea de elevarse en el aire por medio de una hélice horizontal, esto es, girando alrededor de un eje vertical a la superficie de la tierra, es muy antigua y se estudió con bastante detalle en la Edad Media. De esa idea proceden en nuestros tiempos dos tipos de aviones, el autogiro propiamente dicho, conocido por los ensayos del malogrado ingeniero español de la Cierva, y el nuevo tipo del Prof. Focke. Ambos tipos tienen para la hélice ascensional eje vertical, pero se diferencian radicalmente en el funcionamiento. La ascensión del autogiro no podía realizarse en línea vertical; era preciso un vuelo más o menos horizontal. Para evitar esta necesidad, los modelos recientes ponen en movimiento la hélice de eje vertical antes de impulsar el aparato. De esta manera el aparato puede dar un salto, pero le es imposible mantenerse en el aire, porque el motor y el cuerpo de la máquina tienden a movimiento divergente. Para obviar estos inconvenientes se ha construido el nuevo aparato del Prof. Focke. En estado de reposo, el nuevo avión sólo se distingue de los corrientes en que en lugar de tener alas fijas sujetas al tronco, tiene alas giratorias encima del tronco del aparato. Durante el vuelo se advierte mejor la peculiaridad del nuevo aparato. Las alas, unidas a un árbol de transmisión por articulaciones dobles, giran de 2 a 5 veces por segundo y modifican su

situación hasta hacerse más o menos cónicas, a la manera de un paraguas que una ráfaga de viento ha vuelto al revés. Esos conos se acercan más o menos porque las alas se mueven hacia atrás y tienen menor potencia ascensional que las alas extendidas. Con este procedimiento se da al aparato una estabilidad mucho mayor.

Esta primera etapa del invento del Prof. Focke está ya superada. Ahora el avión ya no tiene hélice impulsora; vuela siempre como "autogiro". Sólo en caso de que el motor deje de funcionar se convierte el aparato en un avión corriente que puede aterrizar en vuelo planeado. Esta posibilidad deriva del movimiento de las alas. Cuando el aparato sube, las alas, que giran alrededor de su eje longitudinal, forman un ángulo mucho mayor que cuando el aparato planea. El piloto puede graduar el ángulo con una palanca. El método era bueno, pero poco satisfactorio por necesitar la intervención del conductor de la máquina. Ahora acaba de superarse también esta etapa y la posición de las alas se regula automáticamente. En cuanto el motor deja de funcionar o en las curvas, las alas, automáticamente, toman la posición que exige la seguridad del aterrizaje. El detalle del mecanismo no se ha dado a conocer al público. Pero se han visto sus resultados. Claro es que los datos referidos no revelan más que una mínima parte de las novedades constructivas del aparato del profesor Focke, realizadas en el curso de prolijos estudios aerodinámicos que él y sus discípulos están efectuando.

QUISICOSAS.....

Un colterón dice que las mujeres rién cuando pueden y lloran cuando deben.

FECHAS Y ANIVERSARIOS

- 11 DE OCTUBRE
- En 1926, murió en Santa Rosa California, LUTHER BURBANK, el famoso agricultor americano.
 - En 1899, empezó la guerra del Transvaal.
 - En 1830, murió el general ecuatoriano JOSE LAMAR Y CORTAZAR, Mariscal, nacido en Quenca cuando el Ecuador pertenecía al Virreynato del Perú.
 - En 1778 murió en el castillo de Lacombe FELIX ANTONIO FILIBERTO DUNPANLOUP, Obispo de Orleans, educador e in cansable apologista.
 - En 1629 murió FRAY LUIS DE BOLAÑOS, Apóstol del Paraguay y del Río de la Plata.
 - En 1303 murió el Papa BONIFACIO VIII.
- 12 DE OCTUBRE
- DIA DE LA RAZA. — Se celebra en España y en todas las naciones hispanoamericanas, el 445 aniversario del descubrimiento de América.
 - En 1915 fué fusilada EDITH CAVELL, enfermera británica,

- ran cuando deben.
- Cuesta más separar de su dinero a un tonto que a un inteligente.
- La adversidad es la máquina que separa el grano de la broza en la cosecha de la amistad.
- Las mujeres tienen celos del eco porque siempre habla el último.
- Mientras más frecuencia fracasa un hombre más grande es la recompensa y el aplauso en el triunfo definitivo.
- Un hombre puede enseñarle a otro a hablar pero no puede enseñarle a pensar.
- No se imaginen ustedes, hombres o mujeres, que porque son feos son más inteligentes que otros.
- por los alemanes.
- En 1844, nació la eminente trágica francesa Henrieta Rosino (SARAH BERNHARDT).
- En 1504, hizo ISABEL LA CATOLICA, su famoso testamento.
- En 1835, nació en Buenos Aires el doctor don Manuel Quintana, que asumió la presidencia de la república Argentina el 12 de octubre de 1904.
- En 1745 nació en la Guardia, Alava, FELIX MARIA DE SAMANIEGO, el que alcanzó justa fama con sus Fábulas.

SU DESTINO HOY

El niño que nace el 11 de octubre, viene al mundo provisto de atributos que lo convertirán algún día en un triunfador, sea cual sea el camino que siga en la vida.

Si es mujer y ha nacido en esta fecha, encontrará ciertas dificultades que podrá vencer con pequeño esfuerzo. El campo le será siempre más propicio que la ciudad, aunque también en ésta le será posible, si se lo propone, lograr fama y dinero, por que tendrá la habilidad de saber encontrar el medio de vencer las dificultades. Como dibujante, periodista, doctora, maestra, artista o agente de negocios, tendrá la oportunidad de ganar grandes sumas de numerario. En cuanto a la vida matrimonial, todo indica que si se encamina por esa ruta será feliz y muy amada de su marido.

El hombre que ha nacido el 11 de octubre debe ser rápido en sus decisiones, progresivo en sus ideas y astuto en la formulación de sus planes, pues solo así progresará rápidamente. Como abogado, químico, maestro, actor, clérigo, conferencista o financiero, puede obtener el éxito social y económico a que todos aspiramos.

— LUCES DE LA HISTORIA —



Cuál ha sido el mejor pianista...

(VIENE de la Página DOS) — todos los elementos "adquisitivos" de un artista. Puede poseer

la técnica y el conocimiento de su arte, así como años de experiencia en lo que se refiere a los gustos y exigencias del público.

En otras palabras, puede poseer el sentido que lo ha llevado a prosperar como músico. Pero solo si reúne todos esos atributos, además de poseer personalidad, es de la única manera que puede llegar al pináculo.

—Dígame algunos ejemplos.

—Tres serán suficientes: Kreisler, Rachmaninoff y Chaliapin. ¿Se ha dado usted cuenta de que todo lo que hace falta para que se llene un teatro es anunciar sus nombres? Lo que han de tocar o cantar no tiene importancia. El programa que hayan de ejecutar, tal parece que sobra. La cuestión es que se presenten ellos, que llenen el teatro con su grande, arrolladora, definitiva personalidad. Cualquiera de ellos tiene ya vencido al auditorio antes de que produzca una sola nota. Cuando Fritz Kreisler sale a escena violín en mano, saluda al público y espera la introducción de la orquesta, todo el mundo se hace consciente de que una personalidad estupendamente artística e inspiradora ha aparecido ante ellos. Lo que vaya a tocar es lo de menos. Todo le será aceptado y todo le será aplaudido. Y en el mismo caso se encuentran Rachmaninoff y Chaliapin. En cierto grado ese trio poseedor de una personalidad extrema, igual si no superior a su arte, se eleva por sobre el nivel de todos los músicos de la actualidad.

—¿Quiere eso decir que son superiores a sus contemporáneos como artistas?...

—De ninguna manera. Elman puede sacarle a su violín expresiones que Kreisler ni siquiera intentaría. Heifetz posee una habilidad técnica que ningún otro puede superar. Josef Hofmann es mucho mejor pianista que Rachmaninoff, y ello es algo que el mismo artista ruso reconoce. En pureza de voz y escuela de canto, ha habido varios bajos iguales a Chaliapin. Pero Kreisler, Rachmaninoff y Chaliapin, llevan con ellos esa misteriosa cualidad que resume la palabra personalidad, algo que llena nuestro sexto sentido, algo que no se oye sino que se siente. Es esa la razón porque el individuo es de más significación que el programa.

—¿Qué explicación tiene el fenómeno?

—No tiene más explicación que la de otras fuerzas invisibles. La personalidad es algo demasiado sutil para resistir un análisis. Sin embargo, le diré que los grandes músicos tienen tres clases de seguidores: los estudiantes, los amantes de la música y las gentes de sociedad. Raro es el genio que los puede convencer a todos. Al crédito de América debe ir el hecho de que allí hay fuentes de las que la música instrumental y vocal toma vitalidad. No hace mucho vi al director de un teatro neoyorkino formando línea para adquirir localidades y oír a Kreisler en un recital. ¿Cómo es que quiere oírlo si no sabe lo que va a tocar? — le pregunté. A lo que me contestó: Eso no es importante. Yo me consideraré satisfecho si lo oigo afinar su violín. Lo que lo atraía, como se ve, era la personalidad del músico.

—¿Y donde coloca a Paderewski, en la lista de sus artistas con

¿Por qué las casadas pierden sus atractivos?



CON todas las preocupaciones y trabajos que un hogar origina y el cuidado de los niños y del esposo, no es extraño que Ud., Señora, comience a sentirse decaída... a perder su aspecto juvenil... a estar constantemente muy nerviosa...

Fácil es comprender que todo eso conduce inevitablemente hacia la infelicidad. Pero, ¿Por qué perder sus atractivos, su vitalidad, su buen humor?

Si Ud. se siente dominada por las preocupaciones, si nota que su aspecto se está poniendo ajado, si sus nervios se están volviendo añicos, comience hoy mismo a tonificarse. Pero tonifíquese bien, con un tónico de prestigio

científico. ¿Qué tónico más indicado que el Tónico Bayer, que, como su nombre lo indica, proviene de los mundialmente famosos Laboratorios Bayer?

El Tónico Bayer contiene Vitaminas, Extracto de Hígado, Calcio, Fósforo asimilable y otros elementos de comprobado valor tonificante, en una combinación científicamente balanceada. Y por eso sus efectos son inmediatos y duraderos. Enriquece la sangre... fortalece los músculos, vigoriza el cerebro y el sistema nervioso.

En un tiempo relativamente corto Ud. vuelve a tener luminosa la mirada... color saludable en las mejillas... abundante vigor y radiante vitalidad.

Económico resulta tomar el Tónico Bayer pues el frasco dura de 12 a 15 días. Pida hoy mismo un frasco en la botica.

Hasta los más mínimos detalles en cualquiera de las actuaciones de la comisión de festejos populares podrán ser conocidos de las personas que así lo deseen, sea que los soliciten antes o que los pidan después de haberse celebrado esos festejos

Nos dice el licenciado Montagné Carazo al manifestarnos su aceptación del cargo de miembro integrante de esa Comisión

La Municipalidad de San José en su sesión ordinaria de anoche, hizo la designación de los miembros integrantes de la comisión de festejos populares de fin de año, en la que figuran el Lic. don Claudio Cortés C., el Lic. don Ernesto Martín C. los regidores don Rómulo Artavia, don Alberto Jiménez Rojas; don Miguel Angel Monturiol; el Lic. don Rogelio Montagné Carazo, don Carlos Jinesta, don Carlos Luis Jiménez Pacheco, don Adolfo Salazar, A. don Francisco Calderón Guardia y don Teodoro Picado.

En el deseo de transmitir a nuestros lectores la impresión de cómo uno de esos señores les haya hecho su designación como miembro de comité, hemos visitados esta mañana en su oficina al licenciado Montagné Carazo, quien al respecto, nos ha hecho las siguientes manifestaciones:

—Dados los objetivos primordiales que se persiguen con la celebración de los festejos populares de fin de año, cuales son: el de darle al comercio un mayor auge durante los meses de noviembre y diciembre y el de procurar al pueblo unos días de amena distracción, creo que mi deber prestar la colaboración que se me asigna como miembro del

comité encargado de la organización de esos festejos. Por otra parte, las postulaciones que se han hecho de los demás miembros, recaídas todas en personas tan honorables y entusiastas como las que figuran en la lista que anoche aprobó la municipalidad, reafirman en mí la aceptación del cargo no obstante saber de antemano que en el desempeño de tales funciones nunca se logra quedar bien con todos y que las suspicacias acundan por doquier.

Sobre este punto, creo que mi deber adelantar a ustedes —para que así lo digan públicamente— que hasta los más mínimos detalles en cualquiera de las actuaciones de la Comisión podrán ser conocidos o que los pidan antes o que los pidan después de haberse celebrado los festejos, pues todo se llevará en la más completa, ordenada y minuciosa especificación. El programa se confeccionará de acuerdo con las posibilidades económicas de la Comisión oyendo, desde luego todas las sugerencias que se le hagan para procurar el mayor lucimiento de los espectáculos.

Hasta aquí las declaraciones del amigo Montagné Carazo.

POCO COMENTARIO HA CAUSADO EN JAPON LA NOTICIA DEL APOYO ITALIANO

TOKIO, 11. UP — El informe del embajador italiano de que ese gobierno apoya la posición adoptada por los japoneses frente al conflicto en China no ha causado mayores comentarios a causa de que domingo fué un día feriado. Los periódicos hacen ver que el rotativo de Mussolini, el "Popolo d'Italia" se expresó de un modo parecido el día 6 de octubre e indicó al mismo tiempo que Italia probablemente se adherirá dentro de poco al convenio japonés-alemán haciendo frente al bolchevismo. La audiencia concedida al embajador italiano Auriti por el vice ministro de relaciones exteriores, Horinouchi, fué formal, y el funcionario japonés le agradeció al embajador italiano las expresiones de solidaridad y apoyo en nombre del gabinete japonés. Se esperan comen-

tarios adicionales tan pronto que el ministerio de relaciones haya terminado su declaración oficial haciendo frente a las del secretario Hull y de la liga de naciones.

INSISTEN LOS CHINOS EN QUE LOS JAPONESES USAN GRANADAS DE GAS

NANKING, 11. UP — El ministerio de salubridad anunció oficialmente que las tropas japonesas en el frente de Shanghai están empleando granadas cargadas con gases venenosos, creyéndose que fueron granadas de gas de mostaza las que se emplearon en los bombardeos de cierto sector del frente durante el día de ayer domingo. Mil 500 soldados chinos resultaron seriamente heridos, y éstos están siendo trasladados a Nanking por la Vía férrea para ser sometidos a un tratamiento especial.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Teléfono 2439

Gerente.

€ 37.560 MONTO DEL IMPUESTO POR CERVEZA NACIONAL DURANTE EL MES DE SETIEMBRE

ASI RESULTA DEL INFORME DE LA INSPECCION

La Inspección General de Hacienda, cada mes rinde un informe completo de las entradas, por impuesto de las ventas de las cervezas nacionales y nosotros también, cada mes damos a conocer a nuestros estimables lectores el citado informe.

Hoy, nos fueron suministrados

esos datos, en los cuales se revela la entrada por el consumo de ese producto en favor del fisco.

Fueron 37.460 colones el monto por el impuesto de ese producto y según el informe rendido en el mes anterior, éste ha disminuido en mucha proporción.

Ubanistas y Tapiceros

Acabamos de recibir hiladilla para muebles, surtido en colores; precios de quema \$ 0.20 la yarda. Al por mayor precios especiales.

Al por mayor ofrecemos bolas de hule acabadas de recibir.

Compro bancos de carpintería baratos. Mueblería de RICARDO SILVA, 25 varas al Oeste del Teatro América. Teléfono 4563.

personalidad?

—Permítame que le diga que el gran pianista polaco no ha tenido rival como atracción de taquilla, durante más de veinticinco años. Dondequiera que aparecía, en cualquier país, Paderewski siempre llenó los lugares de sus audiciones. Su "record" o historial, no tiene paralelo en la historia de la música. Una vez, en París, fué presentado a Clemenceau. Supongo que usted no tiene nada que ver con Paderewski, el distinguido pianista — le dijo el Tigre. A lo que le respondió el gran artista: — Si, pero

ahora soy el Premier de Polonia. "Mon dieu"! — exclamó el gran estadista francés. Qué manera de descender!

Mi informante musical expresó un gran sentimiento porque ningún hombre de la época hubiera podido oír a Rubenstein o Listz ejecutando las maravillas que se dice realizaban, pero puso en duda, — y lo hizo muy seriamente — que ningún pianista del pasado o del presente su perara a Josef Hofmann, a su entender, el "maestro de los maestros"...

COLORANTES "SUNSET"

LO MEJOR PARA TEÑIR en 30 colores firmes y brillantes, ropa de LANA, SEDA o ALGODON

— DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y PULPERIAS —

EL FRENTE POPULAR FRANCÉS PERDIO 17 ASIENTOS EN LAS ELECCIONES

GRAN SORPRESA CAUSA EN LOS CIRCULOS POLITICOS

LA CANOA AEREA ESTA LISTA

ZURICH, 11. — Nuevo récord mundial de planeadores de motor ha establecido el ingeniero titulado y experto de aviación M. Himmeheber en el aeródromo de planeadores Teck situado en el Sur de Alemania. En un avión ligero del Conde Sauma de Silesia ha alcanzado una altura de más de 4100 metros. El récord de máquinas parecidas ha sido de 3740 metros. Como fuerza motriz, le avión solo tiene un motorcito ordinario de auto de 600 cc. y 18 HP. cuya fuerza se transmite por medio de una cadena a la hélice dispuesta detrás de los planos. La máquina consume 7.8 litros de benzina por hora, de manera que con un gasto de 4 a 5 reichsmark puede volar durante una hora. La velocidad máxima del nuevo avión es de 110 kilómetros.

Pero el constructor no ha dado ninguna importancia a la gran velocidad, pues lo que él se propuso fue la construcción del avión más lento y menos peligroso; del mundo. Tiene la sumamente reducida velocidad de aterrizaje de sólo 35 kilómetros, por la cual, con garantía, no puede haber ningún percance. Para la salida sólo requiere 60 metros de pista, de modo que puede elevarse desde cualquier plaza de fútbol. Como pudo observarse, la máquina, con motor parado, tiene excelentes cualidades volovelistas. Tal como en un auto pequeño se puede ir a un establecimiento de baños o a una cita en el campo, este avión ha de servir más tarde para pasear por el aire con fines parecidos.

VUELO PLANEADOR DE REMOLQUE A LONDRES

BRUSELAS, La novelista alemana Eva Schmidt, desde aquí ha seguido su vuelo a Londres en su aparato planeador que fue remolcado por Wolf Hirth en un avión de motor, donde visitará, a invitación del Club Londinense de Volovelistas, un campamento volovelista anglo-alemán en Duns table. La maestra volovelista alemana había salido en remolque de la máquina de Wolf Hirth del campamento volovelista de Hornberg a Wurtemberg y llegó a las 7 de la tarde de Colonia.

"GRETCHEN" EN NUEVA IN- DUMENTARIA. PARIS ABANDONA IDEAS ANTICUAS

PARIS, 11. — Las estudiantes alemanas, que en los Juegos Olímpicos de las universidades resultaron vencedoras en tan gran número, pueden registrar un éxito esperado. Corriendo, saltando y tirando lanzas, sus esbeltas figuras pasan por las pantallas y grabados de los periódicos. En los ojos de los franceses, cuyas mujeres todavía se ocupan muy poco de ejercicios corporales, la presentación de estas amazonas es algo inusitado, más de ninguna manera desagradable. El aplauso es unánime, y las siguientes ideas, a menudo desfiguradas como caricaturas, que Francia se había formado de la Gretchen alemana, han sufrido un serio correctivo.

"Las jóvenes alemanas son verdaderamente superb," — escribe "le Journal" — "estas tres tiradoras de lanza son de escultura admirable. No han exagerado la cultura de su cuerpo en ningún sentido. Su belleza, que recuerda la de las Tres Gracias, se mantiene

en las formas de lo femenino. Con templados representantes de la raza germana, tenemos que afirmar que, verdaderamente, han llegado a su entero desarrollo. Es los alemanes de hoy ya no tienen ningún parecido con los bebedores de cerveza y fumadoras de tabaco de las caricaturas de costumbre. Nuestros dibujantes debían dejar la costumbre de presentarnos con anteojos y barriga y sus Gretchen con dedos como salchichas, pie como gabaras y faldas hinchadas".

"Los alemanes del año de 1937 no tienen nada común con estos aditamentos de nuestro dibujantes humorísticos, a los que, sin embargo, se aferran con la misma terquedad que a los bigotes de los policías y las cadenas de oro de los banqueros. La nueva generación de Alemania fre cuenta más el estadió que la canchiso. Se sujeta gustosamente a la disciplina que, con sorpresa general, le ha proporcionado es treundosas victorias en todos los concursos deportivos. También esto ha sido un desengaño entre los muchos que han sido deparados a nuestro sistema; nuestras ilusiones y nuestra vanidad durante los últimos años".

GRAN IMPRESION CAUSA LA BAJA DEL PRECIO DE LA LANA CELULOSA ALEMANA

LONDRES, 11. — La nueva baja del precio de la lana celulosa alemana ha causado gran impresión en Inglaterra. Se llama la atención hacia el continuo aumento de producción de la lana celulosa alemana, bajando los precios. La lana celulosa ahora es más barata que la lana natural y prácticamente tan barata como el algodón. El futuro desarrollo anuncia que la lana celulosa, en breve será de importancia en el mercado de exportación. No deja de ser de interés el hecho que los informes ingleses aceptan la palabra "Zellwolle" (lana celulosa) sin traducción, de modo que Zellwolle también llega a ser un concepto para el lector inglés.

LA MUJER ALEMANA EN OPINION DE LOS EXTRANJEROS

HAMBURGO, 11. — La periodista argentina Francisca de Castano, más conocida bajo su seudónimo Graciela que bien le sienta a su modo de ser, con el cual firma sus trabajos, al terminar su viaje por Alemania, visitó Hamburgo. Ella ha estado en muchas partes del mundo. En muchos países ha estudiado las condiciones de la mujer, y en Alemania tuvo especial interés en la actitud y posición de la mujer alemana. "Somo," — dijo la periodista argentina — "la primera generación femenina."

Las primeras generaciones están ansiosas de aprender. Así la periodista llegó a tener el deseo de conocer a la mujer de la nueva Alemania. Una de sus primeras impresiones fué: Todas las mujeres van por la calle resueltas y hacia determinado objeto, ellas trabajan en alguna cosa y tienen su meta; hay fines de los que se ocupan. La indolencia de las mujeres sudamericanas parece ser desconocida aquí. El resultado de sus investigaciones que expondrá más detalladamente en el gran periódico argentino "El Mundo", ya fué tomado en disco fonográfico y será transmitido por emisor de ondas cortas a su país natal. Contiene entre otras frases las siguientes: "Es sorprendente la gran importancia que en el trabajo diario ha

El mejor producto

para

personas de gusto



HOMBRES Y MUJERES

todos en eterna felicidad

ME

LA MEJOR PUBLICACION

DE VENTA EN TODAS PARTES

SOLICITELA US

obtenido la mujer alemana. Sus grandes cualidades estriban en su inteligencia, habilidad, constancia, firmeza e interés. No hay mujer alemana sin ocupación. Obra Femenina es una institución.